

## Martes 28 de julio 2015

El Financiero Se recuperan exportaciones de industria manufacturera

THAMARA MARTINEZ Las exportaciones de la industria manufacturera avanzaron 6.5 por ciento anual en junio y apuntan a una mayor fortaleza de la demanda externa por los productos mexicanos. En junio sumaron 29 mil 812 millones de dólares y representaron el 88 por ciento del total de ventas al exterior, según las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Su avance permitió revertir la caída en las exportaciones totales, que en junio alcanzaron 33 mil 839.5 millones de dólares, con un alza de 1.2 por ciento anual. El aumento en las ventas al exterior de las empresas manufactureras fue impulsado por las exportaciones del sector automotriz, cuyas ventas representaron un total de 10 mil 361 millones de dólares, es decir, fueron 11.5 por ciento mayores a las reportadas en junio del año anterior. Las ventas al exterior del resto de los productos manufacturados sumaron 19 mil 451 millones de dólares en junio, monto que representa un aumento en las exportaciones del sector (excluyendo al sector automotriz) de 4 por ciento, respecto al mismo mes de 2014; con ello el comercio internacional de la rama manufacturera repunta luego de dos meses de descensos consecutivos. P.C. INEGI, industria manufacturera, exportaciones Ventas externas per cápita de México superan a China

Marcela Ojeda THAMARA MARTINEZ En el valor de las exportaciones de mercancías, cada mexicano exporta anualmente un promedio de 3 mil 358 dólares. Esto es casi el doble que los chinos (mil 713 dólares), y 13.3 veces por encima que los hindús (252 dólares), de acuerdo con datos de la Organización Mundial de Comercio (OMC) y del Fondo Monetario Internacional (FMI). Ante los brasileños la proporción es de 3 a 1, dado que sus exportaciones per cápita promedian al año mil 110 dólares. Especialistas indicaron que en buena medida esto se explica a aspectos competitivos del sector manufacturero. "La industria manufacturera de exportación ha crecido 3 veces más que la economía y, caracterizada por su productividad, tiene salarios 22 por ciento mayores a los del sector manufacturero no exportador", subrayó Luis Aguirre Lang, vicepresidente del Consejo Nacional Index. Eduardo León, socio y director general de The Boston Consulting Group (BCG) en Monterrey, destacó que en los últimos diez años la competitividad de México frente a la de las principales economías exportadoras ha mejorado, e incluso sus costos de producción son inferiores a los que se registran en China. "La razón principal es que en China los costos laborales se dispararon y la productividad no fue capaz de mantener el ritmo. En México, entre 2004 y 2014, el aumento de 67 por ciento en el salario medio manufacturero se compensó por un incremento en la productividad y por una depreciación del peso frente al dólar", indicó. P.C. industria manufacturera, comercio exterior Llevaría 200 años dar fin a la pobreza

DANIEL VILLEGAS Al ritmo actual, erradicar la pobreza nos llevaría más de 2 centurias, alertó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). En el periodo que va de 2012 a 2014 la pobreza extrema en el país se redujo 0.8 por ciento o en 86.6 mil personas, pero cerca de 11 millones de mexicanos permanecen en esta condición. "Si se sostuviera este ritmo en su reducción, de alrededor de 50 mil personas por año, tardaríamos más de 200 años en erradicar este flagelo", señaló Gerardo Gutiérrez Candani, presidente del CCE. Por tanto, para que México pueda superar la pobreza a un ritmo eficiente, el país necesita crecer a una tasa de 5 por ciento anual o más, con un gasto público eficaz que ayude a reducir las brechas entre la población, expuso en un comunicado de prensa. Señaló que el coeficiente de Gini que elabora su institución es de 0.50 puntos, antes de la acción estatal, un nivel que es similar al de España o Irlanda, bajo la misma condición. P.C. pobreza Se aleja recuperación de petroprecios

BLOOMBERG La convicción de los especuladores de que el petróleo tendrá un alza se debilitó al ritmo más veloz en tres años, justo antes de que los futuros cayeran en un mercado bajista. La posición larga neta en West Texas Intermediate se contrajo 28 por ciento en los siete días que terminaron el 21 de julio, según los datos de la Comisión de Negociación de Futuros de Materias Primas (CFTC, por sus siglas en inglés). Las posiciones largas cayeron al nivel más bajo en dos años, mientras que las cortas treparon 25 por ciento. El petróleo negociado en Nueva York cayó más de 20 por ciento de su máximo de junio. La producción estadounidense se mantiene cerca del nivel más alto en 40 años mientras que los miembros de la OPEP producen a ritmos récord, manteniendo el mercado sobreabastecido. P.C. sector energético, petroprecios Desplome en mercado chino prende las alarmas globales

FELIPE SÁNCHEZ Estímulos. Gobierno chino podría estar retirando los recursos financieros para apuntalar al mercado accionario. Cuando parecía que los mercados de China se habían estabilizado gracias a las medidas de apoyo del gobierno, ayer lunes el dragón chino sufrió una fuerte recaída. Ello se debió a temores de que el gobierno estuviera retirando su programa de estímulos para apuntalar a los mercados financieros, al parecer analistas de intermediarias detectaron una menor actividad de operaciones de compras apalancadas, o mejor conocidas como operaciones con crédito de margen. Además, menores compras de acciones triple A por parte de entidades gubernamentales. Esto puso en duda la viabilidad del programa de rescate del gobierno. Por supuesto, el coletazo del dragón se sintió en todos los mercados del mundo. Para los mercados mundiales el retroceso fue sorpresivo, el movimiento demuestra que continúa vigente la inestabilidad en los mercados chinos y con ello una pérdida de confianza en las bolsas y en la economía, el riesgo es que el desplome se profundice y se pudiera dar un contagio hacia la economía real, presionando a una economía que de por sí está dando señales de un menor dinamismo. P.C. China, sistema financiero, economía mundial Reforma Duplica Pemex pérdidas en semestre Por Alejandra López Cd. de México México (28 julio 2015).- Petróleos Mexicanos (Pemex) duplicó sus pérdidas en el primer semestre de 2015. La empresa informó a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) que en los primeros 6 meses de 2015 perdió 185 mil 176 millones de pesos. En el mismo periodo de 2014, las pérdidas fueron de 88 mil 248 millones de pesos. Esto representa un incremento de 109 por ciento en los meses comparados. Los ingresos de la empresa cayeron 27.8 por ciento -principalmente derivado de una caída en el precio del petróleo-, mientras que sus costos hicieron lo propio, pero sólo en una proporción de 3.4 por ciento. Además, las pérdidas cambiarías de la empresa ascendieron a 45 mil 343 millones de pesos en el primer semestre de 2015. Esta cifra contrasta con la utilidad que había reportado la empresa por 3 mil 31 millones de pesos en el primer semestre de 2014.

Finalmente, el pasivo laboral de la empresa llegó a 1 billón 517 mil 212 millones de pesos en el periodo enero-junio de 2015, un incremento de 2.9 por ciento respecto al billón 474 mil 88 millones de pesos reportados en los mismos meses de 2014. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. PEMEX, sistema financiero Venden dólar en \$16.58; avanza IPC

Por Adriana Arcos Cd. de México México (28 julio 2015).- El dólar al menudeo se vende en 16.58 unidades, dos centavos menos que su cierre de ayer, cuando alcanzó un nuevo máximo, de 16.60 pesos, en ventanillas de Banamex. El peso mexicano se fortalece en línea con varias de las principales monedas del mundo, debido a un ajuste de posiciones de inversionistas de cara al anuncio de política monetaria de la Reserva Federal de Estados Unidos previsto para el miércoles. En tanto, el mercado accionario nacional inició la jornada con ganancias mayores a medio punto porcentual. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) avanza 0.66 por ciento y cotiza alrededor de las 44 mil 20.98 unidades. Entre los movimientos más destacados se encuentran los de la empresa Ica (ICA\*) que ve mermar el valor de sus títulos en un 11.12 por ciento a sólo 9.23 pesos, el nivel más bajo desde marzo de 2003. P.C. tipo de cambio Supera VW a Toyota como mayor fabricante Por Reuters Frankfurt Alemania (28 julio 2015).- Volkswagen superó a Toyota como el mayor fabricante mundial de automóviles por ventas en la primera mitad del año, alcanzando sus ambiciosas metas tres años antes de lo previsto. Pero mantenerse en la cima será un desafío para el fabricante alemán de los modelos Golf y Polo, ya que las entregas están cayendo en China, destino de un tercio de sus ventas globales, por lo que depende cada vez más de la relativamente paralizada demanda de Europa Occidental. "El esfuerzo para escalar sólo tiene sentido si impulsa las sinergias, algo que VW en realidad no ha sido capaz de alcanzar", dijo Stefan Bratzel, jefe del Center of Automotive Management. "La dependencia de los negocios en China es el punto débil de VW y manejar un mercado tan grande plantea problemas inevitablemente", agregó. VW ha estado impulsando una escala mucho mayor en los ocho años de liderazgo del presidente ejecutivo Martin Winterkorn, respaldado por el aumento de marcas y fábricas y las fuertes ventas en China. El grupo alemán reportó el 17 de julio entregas de 5.04 millones en el primer semestre del año. En comparación, Toyota dijo hoy que vendió 5.02 millones de automóviles entre enero y junio, una caída de 1.5 por ciento frente a los niveles del año pasado. Toyota, que tiene previsto anunciar sus ganancias del primer trimestre el próximo martes, dijo que las ventas fueron presionadas por una desaceleración en los mercados emergentes y el aumento de los impuestos a vehículos pequeños en Japón. La rápida expansión de VW ha ocultado el bajo rendimiento en Estados Unidos y Brasil, donde la empresa ha sido lenta en modernizar los modelos y ajustar su oferta a las tendencias del mercado, dijeron analistas. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. industria automotriz Prevén esta semana otro golpe del dólar

Por Abraham Saucedo Monterrey México (28 julio 2015).- El viernes el dólar cerró en 16.56 pesos al menudeo, pero tres acontecimientos que ocurrirán esta semana podrían hacerlo avanzar todavía más, rayando los 17 pesos. De hecho, ayer avanzó ya otros 4 centavos en su cotización a la venta en ventanillas de Banamex, para cerrar en 16.60, mientras que a la compra por primera vez alcanzó los 16 pesos. El jueves, el Buró de Análisis Económico, división del Departamento de Comercio de Estados Unidos, publicará la estimación preliminar oficial del Producto Interno Bruto de ese país para el segundo trimestre del año. Un resultado positivo, como el que se espera, consideró Gabriela Siller, directora de análisis económico de Banco Base, avivará la expectativa de que en septiembre la Reserva Federal (Fed) estadounidense subirá por primera vez su tasa de interés objetivo, tras mantenerla casi en cero como medida de estímulo desde la crisis financiera del 2008. Aunado a esto, agregó, el martes y el miércoles se llevará a cabo una reunión del Comité Federal de Mercado Abierto de la Fed, tras la cual se espera que haya alguna noticia respecto de dicha decisión, lo que alteraría a los mercados financieros globales. "No creemos que la Fed vaya a subir todavía sus tasas, pero esto comoquiera genera incertidumbre y eso se traduce en nuevas subidas del tipo de cambio", sostuvo Siller P.C. tipo de cambio El Economista Peso, víctima de depreciación global de divisas: Banamex NOTIMEX La depreciación del tipo de cambio está inmerso en el desempleo que tienen todas las monedas a nivel mundial ante un fortalecimiento del dólar y no corresponde a los fundamentales macroeconómicos del país, aseguró el Grupo Financiero Banamex. El director general del grupo financiero, Ernesto Torres Cantú, afirmó que no es un peso débil, es un dólar fuerte contra todas las monedas del mundo; es una devaluación del mundo y el peso está incluido". P.C. tipo de cambio Reservas internacionales hilan 14 caídas consecutivas REDACCIÓN Las reservas internacionales presentaron un saldo de 190,711 millones de dólares, lo que significó una reducción semanal de 591 millones de dólares y una disminución acumulada, respecto al cierre de 2014, de 2,527 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). Las reservas acumularon 14 caídas consecutivas. La variación semanal en la reserva internacional fue resultado de: La compra de dólares del Gobierno Federal al Banco de México por 199 millones de dólares. Una reducción de 260 millones de dólares resultado de la asignación en las subastas diarias de dólares sin precio mínimo, conforme al mecanismo autorizado por la Comisión de Cambios. na reducción de 132 millones de dólares resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Instituto Central. P.C. Banco de México, reservas internacionales VW, líder mundial en ventas durante el primer semestre AP Volkswagen sobrepasó a Toyota en la venta mundial de vehículos en el primer semestre del 2015, la primera vez que el fabricante alemán ha pasado al frente en esa ardua competencia. El fabricante japonés Toyota Motor Corp informó el martes que vendió 5 millones 20,000 vehículos en ese período, un 1.5% menos que en el primer semestre del año anterior, después que las ventas decayeron particularmente en el mercado nipón. P.C. industria automotriz El País Multa récord de 171 millones de Competencia al sector del automóvil MIGUEL ÁNGEL NOCEDA Madrid 28 JUL 2015 - 18:04 CEST38 Las autoridades de la competencia han impuesto una multa récord a diferentes empresas del sector del automóvil, desde fabricantes a distribuidores, a los que acusa de crear un cartel para compartir información sensible. En concreto, la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC) ha sancionado con un total de 171 millones de euros a 21 compañías del mercado de distribución y comercialización de vehículos, que prestaban servicios de posventa en toda España. Seat y Volkswagen se libran de la multa por delatar al resto de las empresas. P.C. industria automotriz Las Bolsas chinas moderan pérdidas ante la promesa de mas

estímulos XAVIER FONTDEGLÒRIA Pekín 28 JUL 2015 - 14:55 CEST24 Las autoridades chinas no lograron este martes devolver la confianza a los millones de pequeños inversores en su país, pero la promesa de más liquidez para mantener a raya los mercados financieros evitó otra jornada negra como la de ayer. El regulador bursátil y el Banco Central de China respondieron rápidamente a las pérdidas históricas del lunes con la promesa de que el suministro de liquidez no se detendrá y que se actuará contra varios casos de venta masiva de títulos. P.C. China, sistema financiero Volkswagen supera a Toyota como primer fabricante mundial AGENCIAS Hannover 28 JUL 2015 - 14:06 CEST El fabricante alemán de automóviles Volkswagen se ha convertido en la mayor compañía de vehículos del mundo en los seis primeros meses del año, al superar en ventas, por primera vez en tres años, a la compañía japonesa Toyota. La diferencia entre ambas es mínima. Mientras Volkswagen vendió 5,04 millones de unidades entre enero y junio, un 0,5% menos que el año anterior, Toyota comercializó 5,02 millones de vehículos una caída del 1,2%, apenas 20.000 automóviles menos que la firma alemana. La norteamericana General Motors se sitúa en la tercera posición por volumen de ventas, al comercializar 4,86 millones de unidades en todo el mundo. P.C. industria automotriz El FMI alerta sobre las vulnerabilidades de la zona euro AMANDA MARS Washington 27 JUL 2015 - 16:10 CEST37 La zona euro cuenta desde hace meses con un petróleo barato y una expansión monetaria sin precedentes como aliados o cómplices para acelerar su ritmo tras un 2014 bastante pobre, pero las vulnerabilidades del club de la moneda única persisten y las perspectivas de medio plazo quedan lejos de lo brillante. El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha encendido la alerta sobre el medio plazo: el bajo crecimiento potencial, las debilidades de la banca y los riesgos futuros de la crisis griega. P.C. FMI, zona euro